
	�Evangile : selon saint Jean (14, 1-12) 
… Le vrai visage de Dieu, c’est Jésus qui nous le montre. Pas avec une photo de son père qu’il sortirait 
de sa poche. Il nous dit simplement : « Qui m’a vu a vu le Père ». Jésus est tout le portrait de son père. (P 
en E jr) Le Chemin, c'est celui sur lequel tout chrétien progresse, dans la joie comme dans l'adversité. La 
Vérité, c'est celle de la parole de Dieu. Nous pouvons toujours nous appuyer dessus en cas de doute. La 
Vie est le formidable don que Dieu nous fait - l'espérance aussi d'une autre existence près de lui.(Cléophas) 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas 
bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de 
mon Père, il y a de nombreuses demeures; sinon, vous aurais-je dit : “Je 
pars vous préparer une place”? Quand je serai parti vous préparer une 
place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je 
suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. 
» Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment 
pourrions-nous savoir le chemin? » Jésus lui répond : « Moi, je suis le 
Chemin, la Vérité et la Vie; personne ne va vers le Père sans passer par 
moi. Puisque vous me connaissez, vous connaîtrez aussi mon Père. Dès 
maintenant vous le connaissez, et vous l’avez vu. » Philippe lui dit : « 
Seigneur, montre-nous le Père; cela nous suffit. » Jésus lui répond : « Il y a 
si longtemps que je suis avec vous, et tu ne me connais pas, Philippe! Celui 
qui m’a vu a vu le Père. Comment peux-tu dire : “Montre-nous le Père”? 
Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi! Les 
paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même; le Père qui demeure 
en moi fait ses propres œuvres. Croyez-moi : je suis dans le Père, et le Père 
est en moi; si vous ne me croyez pas, croyez du moins à cause des œuvres 
elles-mêmes. Amen, amen, je vous le dis : celui qui croit en moi fera les 
œuvres que je fais. Il en fera même de plus grandes, parce que je pars vers 
le Père. » 
Ne soyez donc pas bouleversés : c'est que les disciples ne cachaient pas  
leur angoisse… ; ils se savaient cernés par l'hostilité générale. 
maison… Père : c'est la vie que Dieu nous offre maintenant et au-delà de la mort. 
Père : Jésus est très proche de son Père. Il le prie, il lui parle, il vit de son 
Esprit. Tout ce que Jésus fait vient de lui. Il suffit d'écouter les paroles de Jésus, il 
suffit de regarder ce que Jésus fait pour connaître Dieu. Avec Jésus, Dieu devient 
tout proche de nous. Il est Notre Père, à nous aussi ! (Prions en Eglise junior) 
Pour aller… le chemin : as-tu l'impression de connaître le chemin pour aller vers 
Dieu ? Ou bien as-tu parfois l'impression de te perdre ? À quels moments? (Cléophas)                      
Je suis la Vérité et la Vie : c'est s'identifier à Dieu lui-même.  
Personne ne va vers le Père sans passer par moi : j'y entends la solidarité  
de toute l'humanité en Jésus-Christ, alors il faut aussi dire la réciproque :  
« Le Christ ne va pas vers le Père sans nous ». (d’après M. N.  Thabut) 
celui qui croit en moi fera les œuvres que je fais : le mot « œuvres » ne  
veut sûrement pas dire seulement miracles ; dans tout l'Ancien Testament, le mot 
« œuvre » en parlant de Dieu est toujours un rappel de la grande oeuvre de Dieu 
pour libérer son peuple. Ce qui veut dire que désormais les disciples sont  
associés à l’œuvre entreprise par Dieu pour libérer l'humanité de tout  
esclavage physique ou moral. 
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Les paroissiens de Saint-Pierre- 
Notre-Dame de Bonsecours 

        Jésus est le chemin qui nous conduit à Dieu. Pour ne pas nous tromper de 
route, les Apôtres nous indiquent plusieurs pistes : écouter la parole du Seigneur, 
prier, servir les autres… T’es-tu déjà promené en forêt ou à la montagne ? Pour 
indiquer le chemin, il y a des panneaux. Sans cela, tu pourrais te perdre ! La vie est 
comme une longue randonnée. Parfois, nous risquons de nous perdre. 
Heureusement, Jésus nous guide vers son Père : il est le Chemin, la Vérité et la 
Vie. C’est lui qui a placé les panneaux sur notre route : « Tu aimeras Dieu de tout 
ton cœur », « Tu aimeras ton prochain comme toi-même », « Heureux ceux qui 
pleurent, ils seront consolés. » Ces panneaux nous montrent le chemin vers Dieu et 
vers le bonheur. As-tu le souvenir d’une belle promenade ? Comment était-ce ? Qui 
montrait le chemin ? Quelles paroles de Jésus te guident ? (Prions en Eglise junior)            
 
          « Je pars vous préparer une place. […] Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. » 
Devenons des pierres vivantes, des pierres balisant, pour tous les hommes, une 
route lumineuse. Le baptême nous fait ainsi entrer dans un peuple qui n’appartient 
qu’à Dieu. Et, grâce à l’écoute de la Parole, notre sacerdoce prophétique et royal se 
déploie dans toutes les dimensions de nos vies. (Père Luc Forestier, P. en Eglise)            
 
         Jésus annonce son départ vers le Père et il rassure ses disciples qui sont 
effrayés par cette séparation. Il leur demande de croire en lui, comme il croit en 
Dieu. Il leur fait comprendre que le Père et lui sont si proches, leur amour si grand, 
que l’un et l’autre ne font qu’un. Jésus vient nous révéler, nous faire comprendre 
comment rencontrer son père : Jésus nous dit qu’il est le chemin qui conduit vers 
Dieu. Si nous croyant en Jésus, si nous écoutons sa Parole et que nous la mettons en 
pratique, nous allons à la rencontre du Père. Jésus dit aussi à ses disciples qu’il part 
nous préparer une place dans la maison de son Père. Quelle bonne nouvelle ! 
Chacun d’entre nous est important, petit ou grand. Chacun d’entre nous est attendu, 
accueilli par le Père, s’il marche à la suite de Jésus, car Jésus nous a ouvert les 
portes du royaume de Dieu. (Magnificat junior)                               9 et 10 mai 2020               



C'est la responsabilité des chrétiens de montrer aux hommes, par leur manière de vivre et d'aimer,  
le visage du Christ. (Christelle Javary, Magnificat)  

	  Première Lecture : Actes des Apôtres (6, 1–7) 
Au début de la vie de l’Eglise, les chrétiens devenaient chaque jour de plus en plus nombreux. Ils ont dû 
s’organiser. (P en E jr) Le livre des Actes des Apôtres raconte le début de l’histoire de l’Eglise. Ici, les douze 
Apôtres demandent à d’autres disciples de les aider au service des repas pour les plus fragiles, et leur 
permettre ainsi de garder du temps pour prier et annoncer l’Evangile. Le témoignage, la prière et la charité 
sont toujours aujourd’hui le fondement de nos communautés. (Magnificat junior)                                 
En ces jours-là, comme le nombre des disciples augmentait, les frères de 
langue grecque récriminèrent contre ceux de langue hébraïque, parce que les 
veuves de leur groupe étaient désavantagées dans le service quotidien. Les 
Douze convoquèrent alors l’ensemble des disciples et leur dirent : « Il n’est pas 
bon que nous délaissions la parole de Dieu pour servir aux tables. Cherchez 
plutôt, frères, sept d’entre vous, des hommes qui soient estimés de tous, remplis 
d’Esprit Saint et de sagesse, et nous les établirons dans cette charge. En ce qui 
nous concerne, nous resterons assidus à la prière et au service de la Parole. » 
Ces propos plurent à tout le monde, et l’on choisit : Étienne, homme rempli de 
foi et d’Esprit Saint, Philippe, Procore, Nicanor, Timon, Parménas et Nicolas, 
un converti au judaïsme, originaire d’Antioche. On les présenta aux Apôtres, et 
après avoir prié, ils leur imposèrent les mains. La parole de Dieu était féconde, 
le nombre des disciples se multipliait fortement à Jérusalem, et une grande 
foule de prêtres juifs parvenaient à l’obéissance de la foi. 
le nombre des disciples augmentait : tous les groupes en expansion sont affrontés à 
cette question : comment rester unis quand on devient nombreux ?... nombreux donc 
différents, avec la barrière de la langue. Il y a donc un problème de cohabitation entre 
les frères de langue grecque et ceux de langue hébraïque. L'acceptation des diversités 
est un défi pour toute communauté qui grandit. (d’après M. N.  Thabut) 
récriminer : parfois, lorsque l'on est en colère contre quelqu'un, on le critique,  
on dit des choses méchantes, on l'accuse d’avoir mal fait.  
imposer les mains : c'est-à-dire que Les Apôtres étendent les mains sur la tête de 
quelques personnes et ils prient pour elles, afin qu'elles soient remplies d'Esprit Saint et 
qu'elles puissent accomplir leur mission dans l'Église. (Magnificat junior) 
 

 
 
 
 
 
 

Psaume : 32  
Ce psaume comporte exactement 22 versets, (qui correspondent aux 22 lettres de l'alphabet hébreu) : c'est en 
hommage à la Parole de Dieu, comme pour dire, elle est le tout de notre vie, de A à Z. On est dans  
une liturgie d'action de grâce. Ce psaume était probablement prévu pour être accompagné à la harpe :  
« Jouez pour le Seigneur sur la harpe à dix cordes ». (d’après M. N.  Thabut)  
 

Aujourd'hui, Jésus nous dit : « Je suis le Chemin. » Nous avons tous notre place auprès du Seigneur,  
et Jésus nous appelle à le suivre. Son message, plein d'amour et d'espérance, a une signification profonde.  

Il invite à la confiance. (Cléophas)    

  
 
 
 
 
 
 

1 Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes ! 
Hommes droits, à vous la louange !… 

Rendez grâce au Seigneur sur la cithare, 
2 Jouez pour lui sur la harpe à dix cordes. 

4 Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;             18 Dieu veille sur ceux qui le craignent, 
il est fidèle en tout ce qu'il fait.                                       qui mettent leur espoir en son amour, 
5 Il aime le bon droit et la justice ;                                           19 pour les délivrer de la mort, 
la terre est remplie de son amour. […]                           les garder en vie aux jours de famine. 
hommes justes : en hébreu les « hassidim », on pourrait traduire les « hommes de 
l'Alliance », ou « les hommes du dessein bienveillant de Dieu », c'est-à-dire ceux  
qui ont entendu la révélation de la bienveillance de Dieu et y répondent en adhérant à 
l'Alliance. Le « hassid » (pluriel hassidim) est un homme comme les autres, pécheur comme 
les autres, mais il est celui qui vit dans l'Alliance du Seigneur, qui vit dans la confiance 
envers le Dieu fidèle ; le « juste » dans la Bible, c'est celui qui entre dans le projet de Dieu, 
celui qui est accordé à Dieu, au sens où un instrument de musique est bien accordé. C'est 
celui qui a découvert le « Dieu de tendresse et de fidélité », et donc très logiquement, il vit 
dans la louange. (Marie Noëlle Thabut) 
Dieu : le mot hébreu traduit ici par le mot « Dieu », est ce fameux mot de 4 lettres YHWH 
que, par respect, les Juifs ne prononcent jamais, et qui signifie quelque chose comme « Je 
suis, je serai avec vous, depuis toujours et pour toujours, à chaque instant de votre histoire. » 

	  Deuxième Lecture : Première lettre de saint Pierre Apôtre (1P2, 4-9)                                                                                            
Saint-Pierre nous explique que Jésus est la pierre d’angle de notre Eglise : sans cette pierre, tout s’écroule. Il nous 
invite à devenir les autres pierres vivantes de l’Eglise. L’Eglise a besoin de chacun d’entre nous, pour être pleine de 
vie, pour annoncer à tous que Jésus est bien le fils de Dieu, venu sur terre pour nous sauver. (Magnificat junior) 
Bien-aimés, approchez-vous du Seigneur Jésus : il est la pierre vivante rejetée par 
les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu. Vous aussi, comme pierres 
vivantes, entrez dans la construction de la demeure spirituelle, pour devenir le 
sacerdoce saint et présenter des sacrifices spirituels, agréables à Dieu, par Jésus 
Christ. En effet, il y a ceci dans l’Écriture : Je vais poser en Sion une pierre 
angulaire, une pierre choisie, précieuse ; celui qui met en elle sa foi ne saurait 
connaître la honte. Ainsi donc, honneur à vous les croyants, mais, pour ceux qui 
refusent de croire, il est écrit : La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs est devenue la 
pierre d’angle, une pierre d’achoppement, un rocher sur lequel on trébuche. Ils 
achoppent, ceux qui refusent d’obéir à la Parole, et c’est bien ce qui devait leur 
arriver. Mais vous, vous êtes une descendance choisie, un sacerdoce royal, une 
nation sainte, un peuple destiné au salut, pour que vous annonciez les merveilles de 
celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière. 
construire : c'est le même verbe en hébreu qui signifie « fonder sa famille »,  
« fonder une société » ou « construire une maison ». Dans sa première lettre, Pierre s’avère 
le seul auteur du Nouveau Testament à présenter le Christ comme « pierre vivante » et à 
étendre cette métaphore à l’ensemble des chrétiens : «Vous aussi, comme pierres vivantes. » 
demeure spirituelle : autrefois, il y avait un Temple à Jérusalem pour montrer  
que Dieu habitait parmi son peuple. Maintenant ce sont les chrétiens qui forment  
un temple parce qu'ils sont remplis de l'Esprit de Dieu. (Prions en Eglise junior) 
sacerdoce : ce mot vient du latin et veut dire « prêtre ». Pour Pierre, les chrétiens sont  
tous prêtres parce qu'ils offrent leur vie à Dieu comme Jésus. (Prions en Eglise junior)  

 


